## Lunes 18 de septiembre de 2017

El Financiero En breve, publicación de estímulos fiscales en Zonas Económicas

LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN El Decreto declaratorio de los estímulos fiscales que gozarán quienes inviertan en las Zonas Económicas Especiales (ZEE) se publicará en la última semana de septiembre, informó Enrique Huesca, Secretario Ejecutivo de la Autoridad Federal para el Desarrollo de las Zonas Económicas Especiales (AFDZEE). Trascendió que el 25 de septiembre se difundirá en Puerto Chiapas, el Decreto de la primera ZEE, acompañado del pliego con los beneficios fiscales para atraer empresas "ancla" o tractoras de sectores de elevada productividad. Además de los estímulos, se buscará fortalecer el encadenamiento productivo y potenciar la derrama económica y tecnológica de la región mediante políticas complementarias. "En la última semana de septiembre estamos esperando que el presidente de la República firme el Decreto de declaratoria y con él se haga formal la declaratoria del paquete de estímulos fiscales y los requerimientos para hacerse acreedor de ellos, como generar cierto número de empleos, etc", diio Huesca. P.C. Zonas Económicas, estímulos fiscales, inversión Prevén que México sea potencia en energía solar SERGIO MEANA México tiene potencial para convertirse en el séptimo mayor mercado de energía fotovoltaica en el mundo en los próximos cinco años, lo que además de ser crucial en materia de sostenibilidad ambiental, lo dotará de "mayor nivel de seguridad energética y económica", según la Asociación de Energía Solar Europea. "SolarPower Europa espera que México sea el séptimo mayor mercado en capacidad solar total instalada y el quinto mercado por la nueva capacidad generada entre 2017 al 2021, este es un desarrollo increíble para un país relativamente recién llegado en la industria solar", dijo Kristine Thoring, Senior Political Communications Advisor de la nueva Asociación Europea de la Industria Fotovoltaica (EPIA por sus siglas en inglés). Thoring detalló desde Bruselas, Bélgica, que el país ha producido algunas de las ofertas más económicas de energía solar en todo el mundo y cuenta con el parque solar más grande de América Latina, que se espera esté en servicio a mediados de 2018. "Aunque en la actualidad la energía solar representa sólo el 19 por ciento o 390 MW (megawatts) de la capacidad renovable del país, la instalación masiva aumenta y la reducción de precios en el último año han demostrado que México tiene claramente la capacidad de ser líder en la industria", señaló. El reporte "Perspectivas del mercado mundial para la energía solar 2017-2021", realizado por SolarPower Europe, estima que México podría llegar a tener hasta un 14.1 GW (gigavatios) de energía solar instalada en 2021, por detrás sólo detrás de China, India, Estados Unidos, Japón, Alemania y Australia. Considerando la nueva capacidad que se desarrollará en el país entre 2017 al 2021. México se ubicará en la quinta posición Hay un interés del gobierno mexicano por elevar la participación de las energías renovables del 20 al 35 por ciento de toda la energía para el 2024 y un 50 por ciento para 2050. Las subastas de proyectos de generación de energía han permitido la entrada de empresas como Green Power, Engie y SMA, que son competencia para CFE, contribuyendo a abaratar los sistemas solares. P.C. sector energético, energía solar Banca central no debe ignorar al bitcoin: BIS BLOOMBERG Los bancos centrales del mundo no pueden quedarse atrás e ignorar el crecimiento de las criptomonedas, ya que esto podría suponer un riesgo para la estabilidad del sistema financiero, advirtió el Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés). La institución dijo que las autoridades monetarias tendrán que decidir si emiten una moneda digital o no y cuáles deben ser sus atributos, aunque la decisión es más urgente en países como Suecia, donde el uso del efectivo está disminuyendo. El BIS señaló en su informe trimestral que las instituciones deben considerar no sólo los problemas de privacidad y las ganancias en los sistemas de pago, sino también las repercusiones financieras y de política monetaria. El análisis llega al final de una semana difícil para las monedas digitales, con el presidente ejecutivo de JPMorgan Chase & Co., Jamie Dimon, llamando al bitcoin un "fraude" y a China reprimiendo las transacciones de criptomonedas en su mercado. Pero con el bitcoin y otras monedas virtuales ganando popularidad a medida que los sistemas de pago se mueven a los móviles y a los inversionistas poniendo recursos en estos instrumentos, los bancos centrales están comenzando a ahondar en ellos y en su tecnología subyacente blockchain, que promete acelerar la compensación y liquidación de valores. Mark Carney, presidente del Banco de Inglaterra, ha citado las criptomonedas como parte de una potencial "revolución" en las finanzas. Para entender mejor el sistema, el banco central holandés ha creado su propia criptomoneda, aunque sólo para uso interno. Funcionarios estadounidenses exploran también en el tema, aunque en marzo el gobernador de la Reserva Federal, Jerome Powell, dijo que había "importantes asuntos de política" que necesitaban más estudio, incluyendo la vulnerabilidad a los ataques cibernéticos, la privacidad y falsificación. Según el BIS, una opción para los bancos centrales podría ser una moneda disponible para el público, que sólo pueda ser emitida por la autoridad monetaria, que sería directamente convertible en efectivo y reservas. P.C. sistema financiero, bitcoin, moneda digital Crecen los empresarios que 'bajan la cortina' THAMARA MARTINEZ El número de negocios que han cerrado sus puertas en el país se incrementó durante el primer trimestre de 2017, al reportar la cifra más alta desde 2014. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), que recaba el INEGI, durante los primeros tres meses de este año, 102 mil 257 empresarios dejaron de operar, respecto a los 111 mil 826 que lo hicieron hace tres años. La mayoría de los dueños de un establecimiento, cerca de 44 por ciento, cerró este año porque las ventas bajaron o se vieron en un entorno de exceso de competencia, y otro 10 por ciento dejó de operar ya que su negocio resultó menos rentable de lo que esperaba. El número de empresarios que dejó de operar a causa de la inseguridad pública y los problemas con las autoridades tomó fuerza en el primer trimestre del año. Del total de propietarios que bajaron la cortina, mil 212 declararon haber puesto fin a su establecimiento por tener problemas con las autoridades, casi cuatro veces más que los 317 empresarios que finalizaron operaciones en los primeros tres meses de 2016. Otros mil 772 patrones cerraron sus negocios a causa de la inseguridad pública, 2.5 por ciento más que un año atrás. Desde 2014, los cierres por estas dos causas no habían sido tan altos. Jesús Alarcón, investigador del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), señaló que la "tramitología", es decir la sobrecarga regulatoria que existe en el país, afecta mucho más a los agentes económicos que incluso los problemas de inseguridad. "En México, cualquier persona que quiera abrir una empresa tiene que cumplir con trámites y regulaciones de los tres niveles de gobierno. Es

decir, gobierno Federal, estatal y municipal. Muchas veces, las materias que están facultadas para regular se interponen entre ellas", dijo Alarcón. Entre el primer trimestre de 2016 y el mismo periodo de este año, 33 por ciento más negocios cerraron por falta de crédito. P.C. INEGI, ENOE, sector empresarial General Motors hará ajustes en inventarios para mejorar ventas AXEL SÁNCHEZ General Motors (GM) hará ajustes en sus inventarios de autos y camionetas en México con la finalidad de sostener su participación de mercado, luego de la caída observada desde junio en la demanda de vehículos. En entrevista, Ernesto Hernández, presidente y director general de la empresa en el país, confió en que con los lanzamientos realizados este año de nuevos modelos y sistemas como el internet móvil, podrán elevar sus ventas. GM es la segunda empresa que más vehículos comercializa en México. En los primeros 8 meses del 2017 vendió 163 mil 610 unidades, 2.1 por ciento menos que lo reportado en igual periodo del año pasado. "Hay que pensar que es normal, cuando llegamos a una satisfacción del mercado, no es preocupante que crezcamos a dígitos de uno solo o menos, pero hay que ajustar la producción, oferta e inventarios", explicó. Hernández prevé que el mercado total de autos crezca 2 por ciento o menos en términos de ventas al cierre de 2017. Al mes de agosto acumuló un alza de 0.3 por ciento, según datos de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). Como parte de las novedades de la empresa en México, sus marcas Chevrolet, GMC y Cadillac pondrán redes Wifi en sus modelos, esto con el fin de mejorar la experiencia de conectividad del conductor y mejorar sus niveles de seguridad. Esto lo realizará con su sistema OnStar, el cual funciona como un asistente las 24 horas de los siete días de la semana para reportar siniestros o solicitar ayuda en caso de un accidente o choque, e incluso, de los robos. También a finales de agosto GM presentó cuatro nuevos modelos que se integran a su portafolio en México, que son Beat Notchback, Traverse, Tahoe Midnight y Corvette Stingray Convertible, esto con la finalidad de incrementar sus ventas en el país. "En general, estamos trabajando por nuestra participación -de mercado- para asegurar que tenemos un negocio viable, estamos ajustando nuestro nivel de inventarios", expresó el ejecutivo. P.C. industria automotriz, General Motors Cae crudo; se mantiene cerca de máximos

Reuters Londres, Inglaterra (18 septiembre 2017).- Los precios del petróleo caían este lunes, pero se mantenían cerca de los máximos de varios meses de la semana pasada, ante el descenso en el número de plataformas activas en el país y el reinicio de las refinerías tras el paso del huracán "Harvey". Los futuros del West Texas Intermediate (WTI) caían 37 centavos, a 49.52 dólares el barril, luego de que el jueves pasado alcanzara un máximo de cuatro meses de 50.50 dólares. Los futuros del referencial Brent, en tanto, perdían 37 centavos, a 55.25 dólares el barril, también cerca de un techo de cinco meses de 55.99 registrado el jueves. P.C. sector energético, petróleo, precios Buscan multiplicar apoyo para pymes

Verónica Gascón Cd. de México (18 septiembre 2017).- El próximo año, el Instituto Nacional del Emprendedor realizará una serie de subastas de sus recursos destinados a apoyar a emprendedores. Esto con el objetivo de hacer rendir los 3 mil 800 millones de pesos que tendrá de presupuesto. Alejandro Delgado, presidente del Instituto, adelantó que este proyecto se asemeja a los recursos que se reparten a través de Nacional Financiera y la banca comercial. Es decir, el Inadem pone a subasta una cantidad de recursos a manera de garantías, para que las instituciones financieras puedan a su vez otorgar créditos a los solicitantes. P.C. Inadem, pymes, emprendedores, créditos Destaca BMW relevancia de planta en SLP

Ulises Díaz Cd. de México (18 septiembre 2017).- La planta que BMW está construyendo en San Luis Potosí, México, será una adición crucial a la red de producción de la marca alemana, sin importar las amenazas que pueda hacer el gobierno de Estados Unidos, dijo Oliver Zipse, miembro del consejo de BMW encargado de la producción. Hay varias razones por las cuales la planta sigue siendo viable, que comienzan por la capacidad de adaptación de la compañía para hacer negocio y siguen con las ventajas que el País ofrece para las compañías armadoras. P.C. industria automotriz, BMW, entidades federativas, producción Aceleran adopción de energías renovables

Dayna Meré Cd. de México (18 septiembre 2017).- Veracruz y Oaxaca son las primeras dos entidades en implementar un plan piloto para acelerar la adopción de energías renovables en México a través de la estrategia Planeación temprana para el desarrollo de proyectos hidroeléctricos sustentables. En entrevista, Isabel Studer, directora de The Nature Conservancy (TNC), organización mundial, explicó que dicho programa piloto se implementó en la cuenca del Río Coatzacoalcos, Veracruz. "TNC desarrolló en México un programa con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para el Río Coatzacoalcos, en donde se propusieron una serie de escenarios distintos para que la CFE pudiera tomar una decisión de cómo generar electricidad y mantener un margen importante en la generación de energía a través de la hidroelectricidad, reduciendo el impacto en el medio ambiente. P.C. sector energético, energías renovables Teme agro riesgos sin el Capítulo 19

Frida Andrade Cd. de México (18 septiembre 2017).- De llevarse a cabo la propuesta de Estados Unidos de eliminar el Capítulo 19 de Solución de Controversias, con el que se cuenta en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), traerían diversas dificultades para el sector agroalimentario del País. Dicho capítulo permite que cuando alguno de los tres países que componen el TLCAN aplica aranceles por dumping o cuotas a las exportaciones de la otra nación, el afectado solicite que se discuta en un panel binacional que decida quién tiene la razón. P.C. TLCAN, sector agroalimentario Recortarán 6,260 plazas del sector público; crean 3,857 ELIZABETH ALBARRÁN El Economista Para el próximo año, se propone eliminar 6,260 plazas del sector público, así como crear 3,857 nuevos puestos laborales, respecto de lo que se presentó en el 2017, de acuerdo con información del tomo IX del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF). Del total de plazas que se busca cancelar, 82% se concentra en Petróleos Mexicanos (Pemex), con 5,117 plazas. Con ello, la petrolera registrará un total de 111,484 puestos de trabajo. Expertos comentan que, ante la complicada situación financiera de Pemex y menores precios del petróleo, el gobierno federal buscó disminuir el costo de su pasivo laboral, que representa una presión financiera significativa. P.C. sector público, empleo, Presupuesto de Egresos México no reconocerá a bitcoin como moneda legal FERNANDO GUTIÉRREZ Si una persona piensa comprar o vender un bitcoin en el país, lo primero que tendrá que saber es que este tipo de activo

virtual no es una moneda de curso legal y no está respaldado por el gobierno federal ni por el Banco de México. Asimismo, tendrá que conocer la volatilidad de dicho activo y los riesgos tecnológicos, cibernéticos y de fraudes inherentes a éste, pues así lo establece el último borrador de la Ley de Tecnología Financiera, el cual se prevé que se presente en los próximos días en el Congreso de la Unión. Aunque el borrador de esta iniciativa presentado en marzo pasado contemplaba regular a las instituciones dedicadas a la compra y venta de activos virtuales, en su versión actualizada sólo se contempla regular las operaciones de éstos. "Se considera activo virtual la representación de valor registrada electrónicamente utilizada entre el público como medio de pago para todo tipo de actos jurídicos y cuya transferencia únicamente puede llevarse a cabo a través de medios electrónicos. En ningún caso se entenderá como activo virtual la moneda de curso legal en territorio nacional&rdguo;, se puede leer en el artículo 30 del tercer capítulo del borrador actual referente a las operaciones con activos virtuales. Para la industria, este cambio es uno de los más significativos entre el borrador de marzo pasado y el actual. Asimismo, lo ven con buenos ojos, pues afirman que el uso de estos activos virtuales no se acaba, y al contrario, tiene un gran potencial en ciertas actividades, como en el envío y recepción de remesas. P.C. Bitcoin, sistema financiero, Ley Fintech Argentina y México, con los precios más altos de la región LA REPÚBLICA / COLOMBIA Con un 23.10%, Argentina es el país de la región con la cifra de inflación interanual más alta al cierre del mes de agosto de este año. Le lleva 16.5 puntos porcentuales a México, el segundo en Latinoamérica. Dos variables que preocupan a los gobiernos de la región son la tasa de interés de intervención que fijan los bancos centrales y la variación de precios de los alimentos. Un sondeo realizado por por el diario colombiano La República (LR) compila estos dos datos en los principales países de la región con el fin de comparar hacia dónde van sus políticas económicas. P.C. América Latina, inflación, economía mundial Pemex agudiza la caída de su producción en refinerías KAROL GARCÍA A pesar de que Petróleos Mexicanos (Pemex) ha iniciado el proceso de asociaciones para el negocio de refinación en operaciones como el suministro de insumos, hace falta acelerar y expandir la estrategia hacia actividades como el mantenimiento integral de las refinerías, ya que los paros no programados provocan caídas en las producción, que, sumados a incidentes fuera de las manos de la estatal, como eventos climáticos, han provocado el nivel más bajo de elaboración de combustibles en más de dos décadas. Entre enero y julio del 2017, Pemex reporta una caída de 26.7% respecto del periodo comparable de hace cinco años, que son 334,000 barriles diarios menos de combustibles elaborados en sus seis refinerías. Desde el año pasado, rompió el piso del millón de barriles elaborados, con un promedio anual de 977,000 barriles diarios. La última vez que estuvo por debajo de esta marca fue en 1993. P.C. Pemex, sector energético, producción Postura de EU en reglas de origen contra la OMC ROBERTO MORALES Establecer un contenido nacional en las reglas de origen del sector automotriz como parte de la actualización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) violaría las reglas de la Organización Mundial de Comercio (OMC), destacó Caroline Freund, investigadora del Instituto Peterson (PIIE, por su sigla en inglés). Medios estadounidenses han publicado que la administración del presidente Donald Trump considera añadir un requisito de contenido específico para los vehículos importados a través del TLCAN. La propuesta consideraría que los vehículos tuvieran entre 35 y 50% de contenido estadounidense para tener acceso libre de aranceles bajo el acuerdo. P.C. OMC, TLCAN, industria Sector manufacturero, principal empleador en Querétaro VIVIANA ESTRELLA Querétaro, Qro, El personal ocupado en la industria manufacturera del estado incrementó 7.1% a tasa anual al cierre de junio del año en curso, el mayor nivel, para un mismo periodo, en los últimos seis años, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El personal ocupado en este sector sumó 110,657 personas, es decir, 7,343 más que en junio del 2016, cuando el total ascendió a 103,314. Del lapso de enero a junio del 2017, mensualmente el número de trabajadores en el sector incrementó de entre 0.9, 1.4 y 2.1%, mientras que mostró una contracción en abril, cuando el número de trabajadores cayó 0.2 por ciento. P.C. INEGI, industria manufacturera, empleo La Jornada en la industria bajó 10% ingresos del país por sueldos Juan Carlos Miranda | domingo, 17 sep 2017 09:00 Ciudad de México. La participación de los salarios de los trabajadores en el ingreso nacional bajó 10 por ciento en las pasadas dos décadas debido a la incorporación de robots en los procesos productivos, principalmente en el sector electrónico y automotriz, señala un análisis de la Organización de Naciones Unidas (ONU). En su reporte sobre comercio y desarrollo 2017, difundido este viernes, la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (Unctad, por sus siglas en inglés) ubicó a México como uno de los países más vulnerables a la automatización de los robots industriales, pues explicó que las naciones más expuestas a perder mayor número de empleos al ser sustituidos por máquinas son las que tienen un sector manufacturero importante, dominado por industrias que ofrecen empleos relativamente bien remunerados, como el sector automotriz y la electrónica. P.C. ONU, tecnología, empleo, sueldos \$18.11 en bancos Notimex | lunes, 18 sep 2017 08:25 Ciudad de México. Este lunes, el dólar libre inicia la jornada en un precio máximo de 18.11 pesos, nueve centavos más en comparación con el cierre del viernes, y se adquiere en un mínimo de 17.04 pesos en bancos de la capital. De acuerdo con Banco BASE la moneda mexicana inicia la sesión con una depreciación moderada ante la ausencia de indicadores económicos relevantes y manteniéndose estable en relación con los niveles observados la semana pasada. Señaló que aunque los mercados financieros enfrentan un mayor apetito por el riesgo, en el mercado cambiario el peso enfrenta dificultad. P.C. tipo de cambio Niveles de pobreza en México crecerán en 2017 y 2018: Ceesp Susana González G. | domingo, 17 sep 2017 18:51 Ciudad de México. La reducción en los niveles de pobreza durante 2016, dados a conocer por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), pueden explicarse por las bajas tasas de inflación y la homologación del salario mínimo en todo el país durante el periodo en que ambos organismos levantaron su encuesta. Sin embargo, "preocupa que, siguiendo este razonamiento, los niveles de pobreza hayan vuelto a aumentar en 2017 y posiblemente en 2018", por el repunte de la inflación que en agosto pasado llegó a 6.6 por ciento, la más alta en 16 años, y que afectará el poder adquisitivo de las familias, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp). Pese a que los reportes del Inegi y Coneval mostraron mejoras en varios de los indicadores de la medición de la pobreza en el país, el organismo insistió que siguen siendo elevados los niveles de

desigualdad económica en el país. P.C. Ceesp, pobreza, desigualdad Se dispara 96% el desempleo en Campeche desde inicio de sexenio Susana González G. I domingo. 17 sep 2017 15:43 Ciudad de México. De ser considerado un estado tradicionalmente petrolero. Campeche se ha visto forzado a transformar su economía tras el desplome que registraron la producción y el precio del petróleo en este sexenio, lo que le ocasionó la pérdida de miles de empleos y un millonario endeudamiento de Petróleos Mexicanos (Pemex) a decenas de empresas que operaban como sus proveedoras. Campeche contabilizó 119 mil 47 empleos formales ante el IMSS en agosto de 2017, lo que implica una reducción de 22 por ciento respecto a los 152 mil 435 puestos que tenía en el año 2013, primer año del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto y cuando apenas entraba en vigor la reforma energética. Si se toma en cuenta a los trabajadores informales y formales, resulta que el número de desocupados en Campeche se disparó 96 por ciento al pasar de 8 mil 529 cuando iniciaba el sexenio a 16 mil 748 en primer semestre de 2017, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Inegi. Apenas hace 5 meses, Pemex liquidó totalmente el adeudo por 36 mil millones de pesos que acumulaba con 202 compañías de Campeche, aseguró en entrevista José Domingo Berzunza Espíndola, secretario de Desarrollo Económico de la entidad. P.C. INEGI, ENOE, desempleo, entidades federativas, No recibirá pensión 60% de los trabajadores, revela estudio Patricia Muñoz Ríos | lunes, 18 sep 2017 Campeche 07:35 Ciudad de México. En México seis de cada 10 trabajadores no tendrán derecho a pensionarse al término de su vida laboral, ya que no tienen acceso a la seguridad social. Además, 70 por ciento de quienes logren esta prestación recibirán bajos montos. A este panorama se añade el hecho de que los sistemas públicos de retiro del país están descapitalizados. El estudio México: país de pobres, no de clases medias, apunta que 60 por ciento de los trabajadores ocupados no tienen seguridad social, ya sea por estar en la informalidad, laborar en empresas de outsourcing que no los inscriben en el Seguro Social, trabajar por su cuenta o cobrar por honorarios o en otros esquemas. P.C. pensiones, Reunión climática a 30 años del Protocolo de Montreal Afp | sábado, 16 sep seguridad social, sistema financiero 2017 12:11 Montreal. Los ministros de Medio Ambiente de una treintena de países se reúnen este sábado en Montreal para fijar las reglas destinadas a lograr los objetivos de reducción de emisiones según el acuerdo del clima de París, en una cita sin el Estados Unidos de Donald Trump. A iniciativa de Canadá, la Unión Europea (UE) y China, esta conferencia se celebra cada 30 años, desde la firma del Protocolo de Montreal para la protección de la capa de ozono, "un acuerdo internacional histórico", según la ministra canadiense de Cambio Climático, Catherine McKenna. Este Protocolo es el ejemplo de que "el mundo tiene que seguir actuando para hacer frente a la amenaza de los cambios climáticos", señaló. "Estamos aquí unidos y debemos de actuar unidos", declaró McKenna en la bienvenida a los ministros y representantes de más de 30 países, recordando los últimos episodios meteorológicos: tifones, inundaciones, huracanes, etc. P.C. medio ambiente, cambio climático, economía mundial El País comunidades pactan la prórroga del Prepara para los parados sin prestaciones MANUEL V. GÓMEZ El Ministerio de Empleo y las comunidades autónomas han desbloqueado la prórroga de la ayuda a parados sin ingresos del Plan Prepara. Así lo han pactado por unanimidad en la reunión que mantienen este lunes en la sede del Ministerio de Empleo. Esta edición de tendrá una duración de ocho meses, de agosto (tendrá carácter retroactivo) a finales de abril, y no de seis como las anteriores. El plan Prepara había finalizado el pasado 15 de agosto y no pudo renovarse automáticamente como en las últimas ediciones porque la tasa de paro había bajado del 18% y por una sentencia del Tribunal Constitucional que declaraba ilegal la gestión centralizada de la ayuda. Durante este tiempo, Empleo ha negociado con comunidades autónomas y agentes sociales el mecanismo para sortear esa sentencia. La vía que han pactado es que las autonomías cedan a Empleo la gestión de esta ayuda a través de una encomienda administrativa. P.C. Plan Prepara, desempleo, seguridad social